

寒河江市教育委員会会議録

令和5年2月16日 開会

寒河江市教育委員会

令和5年2月16日（木曜日） 寒河江市教育委員会

○ 出席者（5名）

教育長 佐藤 志津男

委員 鈴木 淳一

委員 鈴木 多鶴子

委員 國井 晴彦

委員 大沼 賀世

○ 欠席委員（0名）

○ 事務局職員の職氏名

学校教育課長 今野 育男

生涯学習課長 渡邊 健一

指導推進室長 大竹 純

スポーツ振興課長 渡辺 智昭

○ 教育委員会日程

令和5年2月16日（木曜日）

午後1時30分 開議

寒河江市立図書館視聴覚室

1 開会

2 議事録承認

3 教育長報告

4 議事

特になし

5 閉会

会議に付した事件

教育委員会日程に同じ

1 開 会 午後1時35分

○佐藤志津男教育長

それではただ今から教育委員会を始めます。よろしくお願いいたします。

2 議事録の承認

○佐藤志津男教育長

初めに、前回会議録の承認についてお願いします。

(前回の会議録を回覧の上、署名を行った。)

3 教育長報告

○佐藤志津男教育長

続きまして教育長報告になりますが、1月26日以降の主な行事等を申し上げます。

1月26日10時から、定例教育委員会及び教育委員会協議会を寒河江市立図書館で開催しました。

13時15分から、教育委員会3課の課長、千葉補佐、芦野主任と学校施設の複合化について協議しました。

17時から、村山教育事務所で、佐竹管理主幹と管内教育長会議の協議内容について検討しました。また、西村山地区の小中学校の人事関係の情報交換を行いました。

1月27日8時40分から、大竹室長と教職員の人事関係及び学力向上支援員等の配置について検討しました。

11時30分から、新型コロナウイルス感染症対策本部会議がWebexで行われました。市内の感染状況については、1月26日までで643名の感染が確認されたこと、20代の感染が多いこと等が報告されました。

1月28日8時30分から、山形市のフラットボルダリングで開催されたサガエボルダリング体験教室の開会行事で挨拶を行い、活動の様子を参観しました。市内の親子21組の参加があり、それぞれの年齢等に合わせたコースでボルダリングを楽しんでいました。

13時30分から、チェリーナさがえで開催されたモルック体験会の開会行事で挨拶を行いました。参加予定者に欠席者が出たことから、チームに参加し実際にモルックを体験しました。子どもから高齢の方まで一緒に楽しむことができました。

1月30日9時から、マンデーミーティングがWebexにて行われ、今週の予定について確認されました。市長からは、コロナも落ち着いてきた。しかしながら、事業者はまだまだ大変な状況であり、各課においても経済を回す取り組みをよろしくお願いいたしますとのお話がありました。

15時30分から、今野学校教育課長、佐藤補佐と感謝状贈呈式、辞令伝達式について協議しました。

1月31日8時50分から、村山教育事務所の笹原所長と電話で西村山関連の教職員人事について協議しました。

13時から、河北町教委の板坂教育長と電話で教職員人事について協議しました。

15時30分から、渡邊生涯学習課長から学校施設の複合化に関する資料の説明を受け、検討しました。

16時10分から、村山教育事務所の笹原所長と佐竹管理主幹が来庁され、寒河江市の小中学校の管理職の人事案について協議しました。

2月1日9時から、定例課長会議がWebexで開催されました。市長からは、来年度の予算編成作業を進めているが、新型コロナの影響を大きく受けた3年間で、本来であれば10年位かけて進むはずのおだやかな変化が、この3年間で早めに変化が表れてきている部分もある。そうしたことも踏まえての事業計画も必要と思われる。また、地域振興、学校再編、公共施設の配置をどうしていくかなどが大きな課題である。チェリーランドの大型遊戯施設も建設中である。これからのまちづくりをどのように考えながら、新第6次振興計画の実現を図っていくかが大切なことであるといったお話がありました。協議では、学校教育課から「寒河江市の部活動改革」について説明を行いました。また、総務課から「年次有給休暇の取得状況について」の説明がありました。

14時から、市立図書館にて第2回寒河江市いじめ問題対策連絡協議会を開催しました。事務局より、いじめ問題にかかる状況とその対応について報告がありました。その後、県教育センターの鈴木優子教育相談部長を講師に迎え、「いじめの未然防止・早期発見と地域社会の在り方について」のお話をお聞きしました。改訂された「生徒指導提要」に基づいたお話でした。協議では、各団体等の取組みについて情報交換が行われました。

15時45分から、今野学校教育課長、佐藤補佐、高橋主任と小学校の大規模予防改修工事に関わって、今後の方向性について検討しました。

18時から、陵西中の小野校長と部活動改革に関わって、県中体連や地区中体連の動き等について情報交換を行い、今後の方向性について協議しました。

2月2日13時から、町会長連合会の菊池会長が来庁され、21日に開催予定の理事・評議員会での学校施設整備計画関連の自由討議会の内容についてお話をお聞きしました。

15時30分から、村山教育事務所にて第4回管内教育長会議が開催されました。主に、人事関係のことが協議されました。また、県教育庁教職員課から、新採教員育成・支援事業について説明があり、質疑応答が行われました。

17時20分から、西村山教育長会議を開催し、辞令交付式の持ち方、管理職人事、部活動改革等について情報共有と意見交換を行いました。

18時20分から、村山教育事務所の佐竹管理主幹と部活動の地域移行に向けての進捗状況や課題について協議しました。

19時20分から、文化センターで渡邊生涯学習課長と来年度当初予算2役説明について検討しました。

2月3日9時15分から生涯学習課関係、10時25分から学校教育課関係の令和5年度当初予算に関わる2役説明を401会議室で行いました。

14時から、山形県市町村教育委員会協議会教育長会総会がZoomで開催されました。来年度の施策や予算措置への要望、教育長会の行事予定等について報告・協議が行われまし

た。その後、県の高橋教育長から「山形県における教育の現状と課題」についてのお話があり、質疑・応答が行われました。

16時15分から、新型コロナウイルス感染症対策本部会議がWebexで行われました。寒河江市地域経済緊急対策事業のチェリンペイの購入率・利用率について状況報告がありました。また、市内の感染状況は落ち着いてきていること、今後のワクチン接種の予定等についても報告されました。

16時50分から、渡辺スポーツ振興課長から令和5年度当初予算の2役説明について報告を受けました。また、2月のイベント等の対応について確認しました。

2月4日9時から、旧幸生小学校で開催された「さがえ少年少女発明クラブ」の活動と閉講式に参加しました。その後、指導員による振り返りと来年度に向けての協議の様子を見させていただきました。

13時30分から、寒河江市美術館で開催された「アートツリーやまがた」の開催セレモニーに出席し挨拶を行いました。セレモニーの後、ギャラリートークが行われ、出品者から作品の意図等をお聞きすることができました。

2月5日9時から、旧幸生小学校の体育館で開催された「スケートボード練習施設見学会」を参観しました。旧幸生小学校の活用を検討するため、実験的に同校体育館を新たな屋内スケートボード練習施設として整備しているところです。スケートボードスクールも同時に開催され、スケートボードにチャレンジする子どもたちの姿が見られました。

2月7日9時から、教職員評価の校長面談を大竹室長と共に行いました。5校の校長先生から今年度の成果と課題等をお聞きし、評価シートの開示を行いました。

2月8日8時15分から、今野学校教育課長、千葉補佐、芦野主任と学校施設の複合化に関して資料の検討を行いました。

9時から、教職員評価の校長面談を大竹室長と共に行いました。5校の校長先生から今年度の成果と課題等をお聞きし、評価シートの開示を行いました。

15時から、浦安市の内田市長、荒井指導課主任主事、渡部教育施設課主任主事、植草秘書課長補佐の高松小学校及び楯岡特別支援学校寒河江校の視察に対応しました。空き教室を活用した特別支援学校の設置に関して、設置までの手続き、施設の改修、費用分担のあり方、子どもたちの交流等についての質問があり、高松小学校、楯岡特別支援学校、県教育庁特別支援教育課及び教育施設課の方々と共にお答えしました。その後、市役所で市長への訪問に同席しました。

2月9日9時から、陵東中で開催された市定例校長会に今野学校教育課長、大竹室長と出席しました。「教育長だより（第10号）」をもとに、令和5年度の教育課程の編成、部活動改革、学校施設整備計画、人事関係日程、新採教員育成・支援事業等についてお話ししました。また、寒陵スクールの状況についてもお話し、校長先生や担任の先生に子どもたちの様子を見に来てほしい旨もお願いしました。その後、今野学校教育課長から校長会要望書への回答及びモバイルルーターの校外活動等への活用について、大竹室長から生徒指導や教職員の勤務状況、タブレットの活用状況等について説明が行われました。

13時45分から、第71回西村山地区学校保健大会がZoomで開催されました。鈴木会

長のあいさつの後、学校保健功労者表彰、よい歯の学校表彰の紹介が行われました。続いて、「メタバースの普及に伴う光と影 ～キミのプレイはeスポーツのトレーニング？それともゲーム障害？～」というテーマで、山形大学学術研究院 加納寛子准教授の講演がありました。

15時45分から、404会議室で今野学校教育課長、千葉補佐、芦野主任、渡邊生涯学習課長、渡辺スポーツ振興課長と学校施設の複合化に関して検討を行いました。

2月10日9時から、教職員評価の校長面談を大竹室長と共に行いました。2校の校長先生から今年度の成果と課題等をお聞きし、評価シートの開示を行いました。

10時10分から、大竹室長と小中学校の教職員人事に関して、打ち合わせを行いました。

11時から、Webex で行われた市政調整会議に出席しました。

11時20分から、新型コロナウイルス感染症対策本部会議が Webex で行われました。新型コロナウイルスの感染状況、インフルエンザの感染状況、今後のワクチン接種等について報告されました。

13時から、渡邊生涯学習課長と生涯学習課の人事関係について協議しました。

16時から、今野学校教育課長、佐藤補佐、千葉補佐と総合教育会議の内容及び資料等について検討しました。

2月11日13時30分から、文化センターで開催された令和4年度寒河江市公民館大会に参加しました。

2月13日9時から、マンデーミーティングが Webex にて行われ、今週の予定について確認されました。市長からは、ふるさと納税関連で、元市職員が逮捕されたことは誠に遺憾であり残念である。公務員としての倫理を守り市民の指弾を受けることの無いよう、一人一人肝に銘じてほしいとのお話がありました。

9時40分から、応接室にて市長に総合教育会議の進め方及び内容等について説明を行いました。

11時から、401会議室にてジョイントミーティングを開催し、3課の予定について確認しました。

11時20分から、渡辺スポーツ振興課長から、6月に予定している「さがえさくらんぼマラソン」についての説明を受けました。

2月14日8時30分から、大竹室長と小中学校の教職員の人事に関して検討しました。

10時から、議会会議室で開催された第2回寒河江市学校再編に関する庁内調整会議に出席しました。外部有識者会議、講演会、公共施設との複合化等について意見交換が行われました。

18時から、村山教育事務所で森主任管理主事と教職員人事に関して情報交換を行いました。

2月15日9時から、今野学校教育課長、大竹室長と教職員の人事に関して協議を行いました。

9時50分から、渡辺スポーツ振興課長から令和5年度の予算関係について報告を受け

ました。

10時40分から、ボーイスカウト寒河江第1団の安孫子団長が来庁されました。新年度の団員の募集や活動の状況等についてお話を伺いました。

16時から、今野学校教育課長、千葉補佐と学校施設整備計画のスケジュールについて市長に説明を行いました。

○佐藤志津男教育長

以上で教育長報告を終わります。何か、報告についてご質問等ございましたらお願いします。

○鈴木多鶴子委員

1ページ2ページのところで真ん中辺ですけど小学校大規模予防改修工事に関わって今後の方向性について検討とありますが、今後の予定としてはどんな改修を予定しているのでしょうか。

○佐藤志津男教育長

今野課長お願いします。

○今野育男学校教育課長

この時の打ち合わせは、南部小学校の改修について行いました。調査を行いまして、その結果を受けて来年度工事をするということで進めている状況です。

○鈴木多鶴子委員

大規模改修というと、かなり改修を行うと。

○今野育男学校教育課長

南部小は屋根の雨漏りがするということで屋根の改修とか、水道管の改修とか電気関係とかどれをすかかってことすけども、そういう改修を予定しています。

○鈴木多鶴子委員

はい、分かりました。

○佐藤志津男教育長

よろしいですか。他にございませんか。お願いします。

○大沼賀世委員

その次のなんですけど、町会長連合会長が来られた時の討論会の内容っていうのは。

○佐藤志津男教育長

来週21日に町会長連合会の理事、評議員の方々の研修会があるということで、そこで理事、評議員の方々の自由討論みたいな形で行いたい。そこに、こちらの方からは、私が出席しまして、質問に答えるというよりも、「町会長さん方が思っていることをぜひ聞いてほしい」というふうな話でしたので、そういった形で行いたい。その時使用する資料について、中学校の1校案2校案についてのメリットや課題等についてのものなど、討議の資料になるものについて、菊池会長さんと打ち合わせを行ったということです。よろしいですか。

○國井晴彦委員

3ページ2月8日ですが、浦安市から市長さんはじめ3名の方がいらっしゃって、いろいろ見学なさったということなんですけど、千葉の浦安市というとディズニーランドあたりのお膝元の地域な訳ですが、どういう問題を抱えていらっしゃったのでしょうか。

○佐藤志津男教育長

浦安市では、これまでマンション建設などが多くて、子供達が急に増えて、小学校を新設したり、大きくしたということがあったそうなのですが、年数が経つにつれて子供達が徐々に減ってきて、新しく建てた学校に空き教室がたくさん出てきて、そこで、浦安市では特別支援学校の分校を設置できないかというふうに考えたということです。高松小学校も同じように、空き教室ができたところに、寒河江校という形で特別支援学校を置いているわけですが、こうした形をとっているのは全国でも割と珍しいということで、市長さん自らネット等で探されたそうです。そして、改修はどちらがお金を出すのかとか、どういった手続きでするのかとか、どういった契約を行っているのかということを実際に見てみたいということでした。

○國井晴彦委員

ありがとうございます。

○佐藤志津男教育長

浦安市から現在の特別支援学校までは遠く、通うのにだいぶ時間もかかるので、特別支援学校に通っている子供達が通学するのが大変だということで、分校を作りたいということもあるようでした。他にございませんか。

○鈴木淳一委員

旧幸生小のスケートボードのニュースが出てましたけど、実験的ということでのお話ですが、その策定とか、そういう話はあるのでしょうか。

○佐藤志津男教育長

渡辺課長、お願いします。

○渡辺智昭スポーツ振興課長

旧幸生小の体育館を今年の2月から来年の3月まで使ってみて、どのぐらい人が集まるのか、人気が出るか出ないか、その辺を見極めて、今後整備していくかどうか、というところでもあります。試験運用という形で11日から始めまして、午前と午後に分けて入れ替え制で行っているんですけども、午前中はなかなか人が集まらないで、午後は20名ほど、いろんな市、町のスケボー愛好家の方が来られています。子供連れの家族とかが多くて、これから人気が出てくるのかなと思っています。

○大沼賀世委員

先程スノーボードスクールの案内が、市の方から入ってるみたいなんですけど、それもその関連ですか。

○渡辺智昭スポーツ振興課長

さくらメールで送ったのはスケートボードです。

○大沼賀世委員破棄

スケートボードですね。

○渡辺智昭スポーツ振興課長

スケートボード教室も行っています。その場所を借りながら、ビギナーズスクールということで、月一回教室をしてるんですけど、その募集をさくらメールでさせていただきました。

○佐藤志津男教育長

今月の26日に旧幸生小学校でスケートボード教室、あとフローラでも26日に初心者向けコースや大人向けコースも行われるようです。

○渡辺スポーツ振興課長

未就学の子供と親を対象にした「ファミリーコース」と、大人の初心者を対象にした「大人コース」をフローラの地下1階で行って、小学生以上を対象にした「ビギナーコース」を旧幸生小学校で行います。フローラで行うのは、全くスケートボードをやったことが無いか、少しだけやったことがあるような方で、それ以外の小学生以上の方は旧幸生小で行います。当日は、午前中フローラ、午後幸生小ということで募集をしているところです。

○佐藤志津男教育長

よろしいですか。

○國井晴彦委員

4ページの71回西村山地区学校保健大会の講演ですが、山形大学学術研究院加納准教授の内容なんですけども、これ聞かれたんですか。

○佐藤志津男教育長

はい、私がお聞きしました。

○國井晴彦委員

これ例えば、「eスポーツは将来オリンピックの競技になるかもしれない」ということ、一方では「ゲーム障害という病気になるかもしれない」というんですけど、その内容はどんな感じだったのでしょうか。

○佐藤志津男教育長

加納さんの話では、一律にゲームを禁止するものではないだろうというふうなことでした。ただ、その時に無制限にやらせるのではなくて、きちんと目的意識をもってやらせるとか、あと親子で時間であったり回数であったり、そういった約束をしてやらせるべきだというふうなお話でした。それから、ある県では「スマホ等を持たせないように」といった条例を作ったわけなんですけども、結果的に、「持たないように」と言っても、やっぱり子供たちは親に買ってもらったりして、そしていろんなトラブルになった時に、かえって相談しづらくなっている状況になった、という話がありました。今では「スマホ等を小さい時から持つ」ということは、ある意味普通のことになってきていると。ですから、そういった中でトラブルに対処する方法とか、または親とかにすぐ相談できるような体制をきちんと作らないと、かえって問題をこじらせてしまう。そういった内容のお話が多かったと思います。

○國井晴彦委員

ありがとうございます。

4 議 事

○佐藤志津男教育長

他にないでしょうか。それでは続きまして議事になりますが、今回は事務局からの提出議案がございません。皆様の方から何かございますか。なければ以上で、教育委員会を閉会したいと思います。

5 閉 会 午後2時05分